

EIBAR



El proyecto plantea un bidegorri por la margen izquierda del río Ego. :: FÉLIX MORQUECHO

URA apoya la construcción del bidegorri y del parque fluvial en el límite de territorios

Eibar y Ermua han tratado de activar los proyectos en los terrenos que son propiedad de Zaldibar

:: ALBERTO ECHALUCE

EIBAR. La Agencia Vasca del Agua-URA se ha comprometido a llevar a cabo la construcción del parque fluvial y del bidegorri entre Eibar y Ermua, en el límite de territorios. La agencia ha reconocido la particular situación en la que se encuentra este punto, propiedad del municipio de Zaldibar, para llevar a cabo un proyecto que «carece de plazo de ejecución, pero sí de un presupuesto cercano a los 600.000 euros». El Plan General de Zaldibar ha calificado estos espacios como «espacios libres», con lo que se ha podido activar la construcción del bidegorri y un paseo fluvial.

Junto a ello, el Ayuntamiento de Ermua ha encargado a una ingeniería que analice y cuantifique los re-

corridos peatonales entre Eibar y Ermua, por la carretera N-634, a la izquierda del cauce. Para ello, los técnicos han elaborado encuestas con el objeto de proyectar propuestas que mejoren la seguridad de una zona utilizada por más de mil personas de cada municipio.

Un paso adelante para la puesta en marcha de estos proyectos constituyó la aprobación por parte del Ayuntamiento de Zaldibar, en su Plan General, del proyecto de construcción del parque fluvial. Un trámite necesario al estar éste en terrenos de Zaldibar. Después, ha llegado la aprobación de la Agencia Vasca del Agua-URA, con lo que se ha conseguido clarificar más el futuro de estos terrenos que están muy alejados del centro urbano de Zaldibar.

Entre las tareas a realizar, se plantea la ejecución de un paseo peatonal y ciclable de 5 metros de anchura y 417,50 m de longitud, junto con aparatos de gimnasia, conformando un bidegorri por la margen izquierda del río Ego junto al canal de Olarreaga hasta el molino.

Para el presidente del área de Urbanismo, Eneko Andueza, «conseguiremos una amplia zona verde, un paseo peatonal y mejorar las comunicaciones entre Eibar y Ermua, al tiempo que recuperamos una zona en desuso».

Mejora de los cauces

Además, se contempla un paseo fluvial, desde San Lorenzo a Olarreaga, con el fin de lograr la conectividad entre los hábitats del cauce y los de las riberas. Su construcción posibilitaría la mejora del funcionamiento hidrológico y ecológico, dando lugar a una estructura más natural, mediante la mejora y renaturalización del paisaje fluvial y la mitigación y disminución de los impactos y presiones derivados de las infraestructuras urbanas. «Únicamente, se carece de un plan de financiación para hacer realidad este proyecto», dice Andueza. El anteproyecto para esta zona fue realizado por la agencia comarcal Debegesa e incluía un paseo fluvial sobre 17.655 m², desde Forjas Areitio a Olarreaga.

El PNV pide «una solución» a 33 viviendas de Txonta

La ausencia de un plan de reparcelación impide intervenir en esta zona para construir nuevas edificaciones

:: A.E.

EIBAR. El PNV ha solicitado al equipo de gobierno municipal que clarifique la situación de los números 2, 9, 11, 13 y 15 de Txonta, en concreto 33 viviendas, fuera de ordenación que «siguen sin contar con un plan de reparcelación, para poder intervenir en esta zona». Los nacionalistas han conocido que el Gobierno Vasco está dispuesto a llevar a cabo el plan de regeneración del barrio, «pero el Ayuntamiento, aún consciente de la complejidad de la operación, tenía que dar soluciones a la precaria situación en la que se encuentran 33 familias». En esta dirección, la portavoz del PNV en Eibar apuntó que «se debe explicar a los vecinos la situación real, en lugar de tergiversar la realidad». Juez mostró el acuerdo vigente entre el Ayuntamiento y el Gobierno Vasco, en el cual se recogen los compromisos de impulso del proyecto de reurbanización de Txonta. «Pero, previa intervención del ejecutivo de Vitoria, en Txonta, el Ayuntamiento tiene una serie de trámites urbanísticos que resolver y que cuentan con gran complejidad. Ante esto, el alcalde, De los Toyos, y el concejal Andueza, actúan irresponsablemente y tergiversan la realidad no reconociendo el problema y se niegan los obstáculos existentes, y mientras no se reconozcan no podemos ofrecer soluciones», denuncia la edil jeltzale.

Juez también reconoció que ese trámite no estará operativo hasta finales del 2016, trámite indispensable para que el Gobierno Vasco avance en el traslado de empresas a Matxaria y la regeneración del barrio. «No es cuestión de buscar culpables sino de reconocer las dificultades y decir claramente a los



Eva Juez. :: FÉLIX MORQUECHO

vecinos cuánto tiempo van a seguir en sus actuales viviendas, ya que al entrar fuera de ordenación esas 33 viviendas se encuentran desamparados. No pueden vender sus viviendas, no pueden hacer obras y desconocen el tiempo que van a seguir en esta situación, para asegurar la habitabilidad de sus casas».

Convocar la Mesa de Txonta

Desde el PNV se recuerda que el Gobierno Vasco «está cumpliendo con sus compromisos y ha hecho una inversión de 8,8 millones para realojar a las empresas de Txonta». Por todo ello, desde las filas jeltzales indican que «además de agilizar lo máximo los trámites necesarios, debemos buscar otro tipo de soluciones para las empresas que están trabajando en Txonta, de cara a que no se vean obligadas al éxodo que ya hemos padecido en el pasado. Si queremos una ciudad donde vivir y trabajar, no podemos permitirnos continuar desindustrializando Eibar».

Finalmente, este grupo solicita la convocatoria de Mesa de Txonta, para que los grupos municipales se reúnan con los afectados y con el Gobierno Vasco, al tiempo que se solicita una solución particular en el número 14, «con presencia de humedades y roedores».

Gurasoak Martxan trata mañana la comunicación con éxito

:: A.E.

EIBAR. El programa Gurasoak Martxan, tendente a dar información a padres y madres sobre la educación de los hijos, afronta mañana una nueva charla sobre 'Comunicarse con éxito, para unas relaciones más enriquecedoras', a cargo de Baikara. Esta charla tiene lugar en el centro escolar Mogel-Isasi, en

euskera, de 18.30 a 20.00 horas, con la colaboración del área de Servicios Sociales del Ayuntamiento.

Gurasoak Martxan consta de un programa de trece charlas que se imparten en los centros de educación infantil, primaria y secundaria de Eibar. Así, se vienen celebrando estas conferencias en La Salle-Isasi, Juan Antonio Mogel, La Salle Azi-

tain, Aldatze, San Andrés, Urkizu, Virgen de Arrate, Itzio e Ignacio Zuloaga. Las sesiones han abordado temas de comunicación, autoridad y disciplina, comprensión, adquisición y prácticas de competencias emocionales, convivencias entre iguales o nuevas tecnologías.

El pasado 2014 asistieron 210 padres y madres, una cifra superior a la registrada en la edición de 2013, en la que fueron 193 los participantes. Para la concejal de Servicios Sociales, Ana Rodríguez, «esta cifra refleja la buena respuesta de los padres y madres ante esta iniciativa».

FRUTAK
PILAR

SOMOS MAYORISTAS
DE FRUTAS Y VERDURAS

www.frutaspilar.com
Tel. 943 121 603_info@frutaspilar.com



DEBA



Félix Caballero en jilgueros y Alfonso Luna en pardillos se adjudicaron el concurso. :: ANDER SALEGI

El Concurso de Pájaros camperos reunió a 77 aves de toda Gipuzkoa en la Alameda

Félix Caballero ganó en la modalidad de jilgueros y Alfonso Luna lo hizo en la de pardillos

:: ION FERNANDEZ

DEBA. El sol brilló el domingo por la mañana y eso permitió que la cita de silvestrismo organizada por la sociedad La Lubina tuviera un gran escenario. El Concurso de Pájaros camperos tuvo buena acogida y recibió a participantes de distintos puntos de Gipuzkoa. El buen tiempo acompañó, lo que favoreció que un total de 77 aves del territorio estuvieran en la sexta edición de este certamen, válido para la solicitud de capturas.

El evento se dividió en dos categorías, jilgueros y pardillos. Animados por el sol y el colorido, los pájaros se animaron a cantar.

Félix Caballero, de Arrasate, se llevó el primer premio en la modalidad de jilgueros. El segundo puesto se marchó a la localidad vecina de Mutriku, concretamente a las manos de Balda Basterretxea, mientras que el tercero se fue algo más lejos, hasta Lasarte-Oria. Mikel Leforiestier se



Un concursante coloca la jaula con el pájaro en el mastil. :: SALEGI

hizo con este galardón.

El ave del beasaindarra Alfonso Luna ganó en la categoría de pardillos. Por detrás, el segundo puesto se lo quedó el donostiarra Manuel Tomé, y la tercera plaza acabó en manos de Enrike Sánchez, de Hernani.

La sociedad La Lubina agradece a todos los aficionados por su presencia y a todos los colaboradores que con su ayuda permiten la celebración y mantenimiento de estos concursos. Para todos ellos se organizó un lunch.

EN BREVE

Teléfonos de interés

El teléfono correspondiente al Ayuntamiento y a la Policía Municipal es el 943192840. EuskoTren: 943191037 y para solicitar un taxi llamar al 943191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700, la Guardia Civil el 943201725.

Bertso lehiaketa

Udalak eta Zuhatza elkarteak Zubeltzu Bertso Sarietaren seigarren edizioa martxan jarri dute. Lehiaketa hiru zatitan banatuta dago adinen arabera. Parte hartzaileek euskara@deba.net edo koordinatzailea@zuhatza.com helbideetara bidali ditzakete euren lanak; edo, bestela, Debako Udalara (Portu kalea, 1) edo Zuhatza elkartera (Ifar kalea, 12 behe) zuzendu beharko dituzte.

Hitzaldia eta solasaldia

Hitzaldi berri bat egingo da gaur arratsaldean Agirre Jauregiko Ispiluen gelan. 'Euskal memoria' deitzen da eta 19:00etan hasiko da. Era berean, bihar, solasaldi mediku-gastronomiko bat egingo da Ozio Bide elkarte, Minbiziaren Aurkako Elkarteak antolatuta. Ekitaldia 18:30ean hasiko da eta izen-ematea doan izango da. Parte hartu nahi dutenek 94345 7722 telefono zenbakira deitu behar dute.

ONDARROA

El polideportivo municipal cuenta con un reglamento de uso de sus instalaciones

Se establece su utilización para fines socioculturales, además de espectáculos y deportes habituales

ONDARROA. El Ayuntamiento ha establecido una nueva normativa de uso de las instalaciones del polideportivo municipal, que tiene como objetivo primordial promover la práctica deportiva de cuantos residen en el municipio, en el entendimiento de que el deporte contribuye al desarrollo integral de la persona.

El reglamento establece los usos de las dependencias, locales, horarios, precios, junto a variados aspectos de su uso. No obstante lo anterior se regula, sin menoscabo de aquel objetivo, en ocasiones las instalaciones podrán ser utiliza-

das para actividades de índole social o cultural.

El incremento de actividades deportivas, así como el importante número de usuarios que en la actualidad tienen las instalaciones, hacían aconsejable la actualización del reglamento para regular cuanto se refiere a su utilización.

Los fundamentos que inspiran el funcionamiento de estas instalaciones deportivas abarcan desde la atención de la educación física de la población escolar, así como procurar una oferta amplia para la práctica deportiva de todos los sectores sociales del municipio. Sus objetivos van a ser la promoción deportiva, tratando de mejorar los programas y actividades; la integración del deporte, en su vertiente práctica o de espectáculo, dentro del contexto cultural y educacional.



Polideportivo municipal de Ondarroa. :: ECHALUCE

ERMUA

Igualdad de género, a través de una aplicación móvil de juegos de preguntas

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Los ayuntamientos de Ermua, Arrasate, Basauri, Ondarroa, Uribe Kosta han presentado la aplicación móvil didáctica, en formato de juego.

El recurso aspira a promover la igualdad de género mediante preguntas que dan visibilidad al papel de la mujer en la historia. El proyecto es una iniciativa para adaptar 'Trivial feminista' (presentado en formato de juego de mesa en 2010) con el objetivo de darle una mayor difusión gracias a la alta tasa de penetración de los dispositivos móviles en la sociedad.

La aplicación está dirigida a personas de todas las edades que quieren aprender la historia desde otro punto de vista. El proyecto ha sido cofinanciado por la Diputación de Bizkaia junto a Irontec.

Esta aplicación móvil es gratuita y está disponible para smartphones y tabletas Android e iOS. Ya puede descargarse desde Google Play para dispositivos Android y, próximamente, desde la Apple Store para iPhone, iPad e iPod Touch.

Las preguntas están en euskera y se dividen en diferentes categorías sobre Historia, Deportes, Arte y Literatura, Geografía, Espectáculos y Naturaleza, en las que se reconoce la trascendencia de las aportaciones feministas y se denuncia la desigualdad como un sistema injusto y nocivo tanto para mujeres como para hombres.

Concierto

Este viernes, a partir de las 23.00 horas, el Gaztelupe acoge el concierto de los gallegos Sumrra, que hacen un jazz inclasificable, melódico y muy abierto.

Analizan el movimiento peatonal entre Eibar y Ermua para mejorar ese trayecto

El Ayuntamiento ermuarra ha contratado a una empresa para que realice un sondeo que permita conocer las mejoras que entienden los propios peatones que hay que llevar a cabo

✪ AINHOA LASUEN

ERMUA. La Oficina Técnica del Ayuntamiento de Ermua estudia y cuantifica los recorridos peatonales que realizan las personas entre Eibar y Ermua a través de la carretera N-364. Posteriormente se persigue la mejora de este trayecto, recorrido por numerosos habitantes de ambas localidades limítrofes entre provincias.

Para ello, el consistorio ha contratado, por 9.080 euros más IVA, a una ingeniería que realiza el trabajo de campo. Esta firma se encarga de la explotación de los datos, el análisis y un informe final con propuestas de mejora para la zona que une las provincias de Gipuzkoa y Bizkaia.

El Ayuntamiento de Ermua llama a la colaboración ciudadana, ya que la encuesta será anónima y sólo se recogerán datos estadísticos, pero permitirá conocer el punto de vista ciudadano sobre las mejoras que requiere el recorrido. Las personas que realizan las encuestas llevan un chaleco y una tarjeta identificativa.

La toma de datos se realiza mediante encuestas para conocer el perfil de las personas usuarias, los trayectos que realizan, sus motivaciones y sensaciones, con respecto a la seguridad vial del tramo. Esos trabajos se realizan durante estos días en los que, sin duda, aumenta el número de personas que pasean por este tramo debido al buen tiempo.

La ingeniería ha desplazado dos personas que entrevistan a los vian-



Paso de peatones junto a la rotonda, donde se están realizando las encuestas. ✪ A. LASUEN

dantes, por turnos, a lo largo trece horas durante tres días. En este tiempo prevén recoger los datos de más de 400 personas, dependiendo del flujo.

Las encuestas abarcarán la franja horaria que va desde las 8 a las 21 horas, en el punto del paso de pe-

Dos personas encuestan estos días a peatones que se mueven por la zona para saber su perfil, los motivos por los que circulan por el lugar o los problemas de seguridad que detectan

tones que atraviesa la carretera, una vez superada la rotonda de la variante. El sondeo y el conteo de vian-

dantes se realizará dos días laborables y un sábado. Las preguntas buscan caracterizar el perfil de las personas que transitan por esta zona y de sus desplazamientos. El formulario recogerá el sexo, la edad, el lugar de residencia, el origen y el destino del traslado, el motivo por el que se realiza, la opinión de por qué se elige un lado u otro de la carretera para circular y no el opuesto, así como su impresión sobre la seguridad del itinerario.

No obstante, las mejoras en este trayecto deberán asumirlas varios municipios.

Esta zona de paseo entre Ermua y Eibar, junto a la carretera general, forma parte del territorio de tres

pueblos. Desde Ermua hasta el puente de San Lorenzo es término municipal de la localidad vizcaína. Desde aquí hasta la Virgen de la Universidad Laboral es territorio de Zaldibar. Y en este punto se entra en Gipuzkoa (Eibar).

Este proyecto de mejora de la zona forma parte de los diferentes planes del consistorio para poder animar a los ermuarra a realizar trayectos de paseo seguros. De hecho, entre otros, se encuentran los circuitos saludables de Ermua, creados por el Instituto Municipal de Deportes. Funcionan a través de 20 balizas y una pulsera que permite disfrutar caminando por 9 kilómetros de paseos seguros en la villa, mientras, si se desea, se realiza un control del ejercicio y beneficio físico que esto representa. Se trata de una iniciativa pionera a nivel mundial.

URA apoya la creación de un bidegorri y un parque fluvial

✪ A. ECHALUCE

EIBAR. Coincidiendo con el estudio encargado por Ermua sobre la situación de la zona, la Agencia Vasca del Agua-URA se ha comprometido a llevar a cabo la construcción del parque fluvial y del bidegorri entre Eibar y Ermua, en el límite de territorios. La agencia ha reconocido la particular situación en la que se encuentra este punto, propiedad del municipio de Zaldibar, para llevar a cabo un proyecto que «carece de plazo de ejecución, pero sí de un presupuesto cercano a los 600.000 euros». El Plan General de Zaldibar ha calificado estos espacios como «espacios libres», con lo que se ha podido activar la construcción del bidegorri y un paseo fluvial.

Un paso adelante para la puesta en marcha de estos proyectos constituyó la aprobación por parte del Ayuntamiento de Zaldibar, en su Plan General, del proyecto de construcción del parque fluvial. Un trámite necesario al estar éste en terrenos de Zaldibar. Después, ha llegado la aprobación de la Agencia Vasca del Agua-URA, con lo que se ha conseguido clarificar más el futuro de estos terrenos que están muy alejados del centro urbano de Zaldibar.

Entre las tareas a realizar, se plantea construir un paseo peatonal y ciclable de 5 metros de anchura y 417,50 m de longitud, junto con aparatos de gimnasia, conformando un bidegorri por la margen izquierda del río Ego junto al canal de Olarreaga hasta el molino. Para el presidente del área de Urbanismo de Eibar, Eneko Andueza, «conseguiremos una amplia zona verde, un paseo peatonal y mejorar las comunicaciones entre Eibar y Ermua, al tiempo que recuperamos una zona en desuso».

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

| | |
|--|---------------------------|
| URGENCIAS | |
| SOS DEIAK | 112 |
| DYA | 943 464 622 |
| HOSPITALES | |
| Hospital Mendaro | 943 032 800 |
| Ambulatorio de Eibar | 943 032 500 |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua) | 943 032 650 |
| Ambulatorio de Ermua | 943 032 630 |
| POLICÍA MUNICIPAL | |
| Eibar | 943 708 424 |
| Ermua | 943 176 300 |
| ERTZAINITZA | |
| Eibar | 943 531 700 |
| BOMBEROS Toda la provincia | |
| | 112 |
| TRANSPORTES | |
| Euskotren | 902 543 210 |
| Pesa Eibar | 902 101 210 |
| Bizkaibus | 902 222 265 |
| TAXIS | |
| Eibar | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua | 943 170 396 |
| AYUNTAMIENTOS | |
| Eibar (Centralita) | 943 708 400 |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010 |
| Ermua | 943 176 322 |

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Aranburu (Avenida de Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).